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ACTA DE CONCEコ O muNКュPAL EXTRAORDINAR10

DE FECHA 12● Eコ UN:00E2018

HORAR10 15:■ 6Alフ:50H●ItAS

En Lotr, a 12 de Junio de 2018, siendo las 15:16 se da inicio a
sesi6n extraordinaria del COI{CEJO lilUl{tCtPAL DE LOTA, bajo la presidencia delAlc.lde de la Comuna DOI'I

Ii{ URICIO VELASQUEZ VAIE ZUEIA y como s€cretario municipal (s) DOI{ EDGARDO I.IORALES RUIZ,

ASISTE]{TE;:
CO CEJALES: Tamara Conch. Cabr€r., Alejandro Cartes Riffo, Cados Oyarce Vargara, tv6n Roca
Slc& Cristian Ramirez n.nrfqucz.
Concejala Eduvina Unda Araya, vendia en camino.

TABLA DE I4ATERIAIi

1. EDUCACT6T{.

PRESTOE EL CO CE.'O UI{ICIPAI. SEfrOR T{AURICIO
VELASQUEZ VALE ZUET , DAI{DO rI{rCrO A LA SESTO DE CO CEJO El{ Ol,tBRE DE DrOS Y L,A

@tilut{4.

Presenbd6n: Causas d6fidt sistema comunal de educaci6n.

Alc.lde: Ratifica que exista qudrum.

lefe DEM: Va a exponer para justilicar el aumento del ddficit de este a6o.

Enkega a cada concejal una capeta con material de apoyo de la presentaci6n power point.
- Carrera Docente: 42 docentes no se adscribi€ron a la carrera docente.- Nuevos cargos para nuevos est6ndares,

Jate DAF (Sa. Juan Parra): Pero si no viene financiado, no contrato porque no tengo plata,

Concejala Concha: Yo solicite un rnforme con las matriculas, subvenciones, ingresos, egresos
por establecimientos y por cursos. Ahora nuevamente no traen la informaci6n, menos el informe,
por ejemplo saber i,a cu6ntos establecimientos seles contrato la dupla Sico - social?

aA cu6nto asciende la contrataci6n irresponsable de Asistentes de la Educaci6n en gestiones
anteriores?

Alcalde: Yo no voy a tapar nada, nosotros fuimos con 4 Concejales a hac€r la presentaci6n. Si
aqui no nos dan claridad de lo solicitado, los datos precjsos, lJsted lefe de Educaci6n es el
responsable, aquino nos sirve un qLriz6s o un tal vez. Necesitamos tener claridad con las cifras.

Se6or Jefe de Educaci6n, si aqui se gastaron de mala manera los recursos, debe informar a este
Alcalde y a los Concejales.
Si 103 funcionarios se tuvieron que contratar, informe por escrito porque. Yo no he dado la orden
de contratar personal en el DEM.

Se nos acusa a algunos que 6ramos Concejales en la gesti6n pasada que ahora haciamos Ia pega,
como lo dijo elex Alcalde por el concejal Cartes y por mique ahora era Alcalde.

Yo necesito que me entreguen lo antes posible por escrato lo que hay que hacer, y yo no voy a
tener problema en asumir los costos,
se llamo a este concejo extraordinario exclusivamente para educaci6n, aqui y ahora tenian que
haber traido ese informe y no lo han hecho.

l.fe DEM: Conun0a exponiendo.

se informa que por un juicro tenemos retenidos m5s de 10o millones por una demanda de algunos profesores
por bono SAE.

Unas modificaciones presupuestarias, que mientras el concejo pedia mayores antecedentes, los docentes
presentarcn un recurso de amparo y nos retuvieron estos 100 millones.
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Conceral Cartc!: El tema lo plantean como si fuera responsabilidad del Concejo to sucedido y no es

Nuestro voto tlene consecuencias y no podemos aprobar sin tener los respaldos, antecedentes a la vasta.
Hacer lo contrarlo seria una irresponsabilidad con todos los habitantes de la comuna.
Antecedentes solicitados y que por lo demiis, al dia de hoy no son entregados, como bien to manifestd ta
Concejala Tamara Concha,

Alc.lder Si, es asi, pongo mi voto alConceialCartes. toda ta raz6n.

Conceralt Edwllt. Unda Araya, se incorpora al Concero.

Concaial Roca: Eltema de los insumos, como lo est5n haciendo, porque algunos apoderados
manifiestan que ellos est6n asumiendo,

Alcaldc: Eso no puede ser, se esti comprando todo lo necesario. y si en algtn estableclmlento se
ha surgido algo como lo expresador entreguen los antecedentes para realizar una Investigaci6n
Sumaria.

Conaejala Concha: Entiendo lo de la Carrera Docente, pero no se le debe echar la culpa a ella,
se debe revisar no solo las contrataciones, sino tambi6n las remuneraciones,

Alcelda: !o lmportant€ es saber la satuaci6n real y las medadas que se deben tomar. para eso
estamos ac6 y es lo que debieron traer y es lo que estS esperando este Alcalde y los Concejales
sefror Jefe de Educacidn.

Jefe DEI{: Termina su presentaci6n y plantea las siguientes medidas:

1. No prestar vehiculos a instituciones.

2, No prestar establecimaentos,

3. Reducir Directavos Docentes, Confeccionar escala segin alumnos.

4. Regularlzar y normalizar docente y noo docente por estabtecimiento con platas SEP (50% para

remuneraciones)

5. Fusionar cursos, Ver real Capacidad.

Alcaldc: Requiero que usted Jefe de Educaci6n y su equipo nos presente la propuesta con el
estudio de lo que significa aplicar esas medidas que usted plantea. EsperSbamos que to hiciera ahora,
para eso se cito este Concejo extraordinario, pero como no lo trajo, tiene plazo perentorio hasta €l
pr6ximo Conceio del martes 19 de junio de 2018.

Conccrala Conche: Yo no estoy de acuerdo en cerrar colegios. No se van a ocasionar solo el
cierrc, es una comunldad dond€ estiin.

Cambiar el comerclal de luOar, pero no cerrarlo,

En el tema de los colegios b6sicos, potenciar y no cerrar.

Alcalde: Pero se nos debe traer una propuesta t6cnica, pradica y evaluada en total,

Concalal Cartcs: Tenemos que tomar decasiones, para eso estamos ac5, no solo para ver el ddficit, no
tiene sentido.

ConcGjal Ramlt€lt Solicito que se respeten las normas de un Concejo Extraordinarao.

Ni siquiera tiene que ver con la ubicaci6n, tiene que ver con excelencia acaddmica.

Antes no pasaba que los Directores se evaluaran, hoy vemos la cantidad y planteo la calidad.
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Exigir a los Directores que p.

Hacer qoe los Diredores cumplan con lo que les exige la ley a los Directores,

Conccjala Conche: Se debe tambi€n tener presente que la educacl6n sea atractiva.

Aqui no se ha hablado de los suharios por los temas de los tel€fonos celulares, por el atraso en el
paqo de los proveedores, etc.

Alcalde: Yo llego todos los dias al municipio. instruir al Administrador, al Secretario Iqunicipat, si
es necesario hacer una sesi6n m5s, no tengo anconvenaente.

Si se tiene que corregir la Feria, el transito o la educaci6n como es este caso y reunirnos todas
las veces que sea necesario. Esta es una propuesta, si se les plantea a un establecimiento que los
podemos traer al centro, seguro van a querer.

Pero si un colegio tiene menos alumnos que funcionarios no podemos,

Yo quisiera qu€ Lota Fuera como Puc6n o Villarrica, pero aca hay un problema cultural, y lo diqo
con toda responsabilidad, Enacar ya cerr6 y la comuna igual ha mejorado,

Concejala lrnda: Estamos aci para bus.ar una soluci6n. El Akalde est, pidiendo que le hagan una propuesta

contemplando todas las propuestas aci planteadas,

Yo no estoy por el cierre de colegios, pero todo apunta hacia alla,

Concejal Cartes: Esta es la primera reuni6n por esta discusi6n. yo estudie en la es€uela Baldomero Lillo,

tenia la mitad de infraestrudura actual y Aramos 45 alumnos por sala,

Eramos una comuna de 50.000 habitantes y ahora menos de 47.OOO habitantes.

Eslamos ac6 para tomar decasiones o va a llegar la des municipalizaci6n y vamos a s€r una Enacar 2 m6s.

Si hay que tomar la decisl6n con costo politico, pero por el bien de la comuna, estoy dispuesto a tomar
declsiones aunque se pague un costo.

Concajal Oyarce: Comparto lo dicho por el concejal Grtes, si pido datos m6s concretos.

Concejal Roca: Falta ampliar m6s los datos, pido si que las decisiones sean consensuadas con los trabajadores

de los cohgios que estin en problemas.

Darles el Uempo para buscar las soluciones.

Se deben tomar acuerdos para la normativa de los colegios. aQuidn va a querer estudiar en un colegio tomado?

Concejala Unda: Los edudiantes que han salido del Uceo en comparaci6n al Dalzon han sido mejores y duran
mas en la Universidad.

Conceiala Conchr: Me hubiera gustado que trajeran mayor detalle de los Oastos de educaca6n. Ser(,
lmportante saber por ejemplo, la deuda con los proveedores, etc.

La calidad de la educaci6n debe ser la prioridad. Cuando tengamos una educaci6n de calidad mejorar6 la
cantidad de matriculas.

Sen'it bueno sonar con una Unive6idad para Lota.

Alctlde: A tituio personal no quede conforme con lo traido por el Jefe de Educaca6n y su equipo,
como ya lo exprese y los comprometi para el pr6ximo martes, Necesato un informe con datos m6s
certeros de los 4 0ltimos a6os y el aflo y medio nuestro (2013 al 2018), en forma digatal.
Todo detallado, docentes, auxiliares, para docentes, sueldos, adquisiciones, licitaciones,

Un informe completo digital.

Nosotros estarnos incuriendo en un gasto adicional.

Se empezaran los descuentos de las lacencias m6dicas.
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Jefe DEM: S€ despide de su exposici6n.
- Las medidas todas tienen un costo politico.

Ayer tuve reuni6n con los Directores y requieren poder asistir a una instancia como esta.

Jeft DAF (Sr. ,ua[ P.rie): Ratificar lo que se expreso en base al documento que tes hice llegar.
5e hablo del 2019, pero no se toco el 2018. ya llevamos mds de 600 millones de pesos traspasados, et
preslprllsio municipal no va a dar para cubrir el ddficit de Satud y Educaci6n.

Estoy padiendo a tcves suyo un informe de compromisos y gastos. Tambidn tas licencias majicas, aunque s€a
lento, perc esos recursos se deben recuperar,

Tambi6n estoy pidiendo informaci6n de la carrera docente. .lnctuye un aporte la ley (Aporte fiscit)? y ahasta
d6nde conesponde?

Eltema FAEP, no # cu5nto han avanzado en esto.

Todos esos datos estoy solicitando para visualizar el problema que vamos a tener.
En cuanto al fondo comin municipal, hasta ahora solo tenemos un aumento de 160 millones y ver como va a ser

En el pen(rltimo inform€ estoy pmponiendo reducci6n de gastos en el municipio y las demandas,

Admilistradoi Difiero de lo planteado por el seior Parra, los d6ficit de Salud y Educaci6n ya
€st6n proyectados en el gasto

Concuerdo que en septiembre llega el grueso del pozo del Fondo Comtn IYunicipal.

El munlcipio de Lota no cuenta con recursos, tenemos que hacernos car9o.

Y vamos a seguir solicitando modificaciones presupuestarias,

Jefe DAF (Sr. Juan Parra): Eltema real es que yo hoy oo tengo esa plata.
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Siendo las 17,50 hls, se l€vanta la sesi6n.

ACUERMS
> El Jefe de Educaci6n y su equipo, debe presentar para el pr6ximo martes 19 de junio del

2018, Informe con datos certeros d€ los 4 a6os de la gesti6n pasada y el a6o y medio de esta
gesti6n (2013 al 2018), en forma digital.
Todo detallado, docentes, auxiliares, para docentes, sueldos, adquisaciones, licitaciones,
Un informe completo digital.


